
昨日上午!金水区在农业路文博广场举办"人文奥运#法治同行$暨反

邪教大型广场文化活动!不少市民纷纷到现场学习奥运#法律常识!并签

名争做奥运文明使者% 本报记者 李 焱 通讯员 李 杰 摄

昨日上午! 金水区花园路办事处的志愿者们来到

辖区各社区开展义务服务!志愿者提供的家电维修#医

疗康检#保洁服务等受到居民的好评%

本报记者 李 焱 通讯员 李玉革 摄
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全面推动!四个改造"

全面推动!四个改造"#拓展城区经济发展空
间$近年来#金水区努力做好郑东新区征地拆迁和
安置工作的同时#在全省率先实施了!四个改造"#

即%城中村改造&旧城区改造&老市场改造&老企业
改造# 走出了一条在国家宏观调控环境拓展发展
空间的新路子$今年#金水区继续把以城中村改造
为主的!四个改造"作为经济工作的重中之重#将
按照安置优先的原则#加快在建的

!!

个村建设进
度#并启动已拆迁的黑庄&沈庄&凤凰台&琉璃寺

"

个村主体建设$同时#把城中村改造与产业发展相
结合#坚持规划先行#提高商业地产比例#利用规
划控制和政策支持引导开发商多建高档商务楼
宇#预留发展空间#积蓄发展后劲$

大力发展!四种经济"

大力发展!四种经济"#突出城区经济发展特
色$ 去年以来#金水区结合实际提出了发展!四种
经济"#即%楼宇经济&商圈经济&特色街区经济&园
区经济#在整合辖区资源&推动发展转型上发挥了
积极作用$今年#金水区提出#要坚持推动!四种经
济发展"#努力打造更多的名区&名街&名店&名品$

年底要在全区培育出一批年缴纳区级税收
#$$

万
元至
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万元的楼宇#同时打造一批特色楼宇和
一批适合大企业总部入住的明星楼盘# 使楼宇聚
集效应显著提升#产业支撑作用明显加强$重点建
设曼哈顿&国贸中心&中原数码港三大商圈和丹尼
斯梦幻世界&金峰国际等

%

个现代商贸流通项目#

新建特色经济街
&'(

条# 加强杨金产业园区建
设#促进企业向园区集聚&产业向集群发展#全区
&$$)

年实现规模以上工业增加值增长
!(*+,
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建设五个产业集聚区

积极建设五个产业集聚区# 优化城区经济发
展布局$随着!四个改造"和!四种经济"的发展#金
水区依托逐渐形成的特色街区&商务楼宇&重点商
圈和工业园区# 提出要努力打造一批产业特色鲜
明&竞争优势明显&服务功能齐全&知识技术密集
的现代产业集聚区%结合燕庄及其周边各村改造#

在中州大道&未来路&货栈街交叉区域大力发展总
部经济&金融证券&会展服务&现代物流等重点产
业#打造全省现代服务业核心区'结合白庙村拆迁
和河南科技市场改造#在东风路与文化路交汇处#

东至花园路一带规划建设全省
-.

产业核心区#使
之成为中部地区最大的集研发&孵化&仓储&展示&

交易为一体的
-.

产业集聚地'结合区文化&体育&

本报讯(记者 高凯 通讯员 冯景义 王珺洁 文 李焱 图)阳春三月!

春意盎然% 金水区传来喜讯!
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年全区地区生产总值完成
((#

亿元#地

方财政收入完成
!+*&

亿元!两项指标均居全省
!#)

个县区第一位!财政

收入连续三年保持中部省会城区第一位%

&$$)

年是金水区实施跨越式发

展三年行动计划的决胜之年!如何立足新起点!实现新跨越&今年年初!金

水区委#区政府提出!要在跨越式发展的决胜之年!努力实现"两个突破$#

"三个确保$!即'地区生产总值突破
"$$

亿元!财政收入突破
&$

亿元!确

保跨越式发展三年行动计划顺利完成!确保"十一五$规划大头落地!确保

在中部六省省会城区的领先位次%

"我们要积极贯彻科学发展观!按照市委#市政府的要求!围绕建设

(中部首善之区)的目标!突出发展第一!坚持稳中求快!好字优先!努力掀

起经济持续增长和发展质量提升的第二次浪潮%$金水区区委书记周建阐

述了今年该区的发展大计%

图书&科技&档案等五馆项目建设规划发展文化产
业集聚区' 结合社会主义新农村建设规划发展沿
黄生态旅游区' 结合杨金产业园建设规划发展先
进制造业集聚区$围绕各产业集聚区的功能定位#

引导关联企业和上下游产业组团布局&集约发展#

使其成为全区现代产业发展的新高地& 发展方式
转变的新动力$

改善民生加大公共投入

以改善民生为重点加大公共投入# 积极构建
和谐社会$今年金水区将继续把财力向民生倾斜#

把广大群众最迫切需要办的事情办好$ 建立健全
廉租住房供应机制# 对辖区低收入家庭进行住房
货币补贴#为外来务工人员规划建设周转房'加快
农村社区建设# 年内建成

!&

个标准化农村社区#

力争用
(

年左右的时间实现全区农村社区化'深
入推进!金拐杖"社会养老工程#年内在城区每个
街道办事处建设

!/(

座社区托老站# 为农村所有
孤寡老人提供居家养老服务' 整合区属医疗卫生
资源#建设金水区总医院'加大教育投入#启动沙
口路二小&金桥小学&金燕小学&

%!

中&贾岗小学&

丰产路小学改扩建工程# 完成对黄河路一小等
0

所学校的升级改造'提高教师办公条件#为区属中
小学教师每人配备一台教学电脑' 改善为民服务
环境#建设

+

所社区便民服务中心'加快公益性文
化事业发展步伐#建设文化馆&图书馆&科技馆等
综合文化服务设施'创新餐厨垃圾管理方式#建成
餐厨垃圾处理厂#对全区餐厨垃圾进行统一收集&

统一处理'成立金水区食品安全监控中心#逐步建
立食品安全长效监测监管体系# 营造区域性放心
食品安全环境$ 今年的十件实事#件件顺民意&惠
民生&聚民心$

提升城市管理水平

实现跨越式发展#打造中部首善之区#还需要
进一步提升城市管理水平$

&$$)

年#金水区着力
加强城市建设与城市管理# 把城市建设作为彰显
城市个性与品质& 展示城市内涵和风采的重要窗
口#着力打造一批全省一流的精品工程$重点打造
花园路&金水西路&经三路&未来路等城市精品路
及精品区域#配合郑州市市政部门抓好文博西路&

农科路&仓北路&同庆路&宏达路&政七街&凤台路&

金英路等
)

条路段的建设' 高标准升级改造经一
路&经四路等

!(

条道路'新设生态环保型公厕
)

所'新建垃圾中转站
#

个&游园
&

个#开建公园
!

个$ 完善城市数字化管理模式#建立全面&准确的
基础数据库#提高城市管理精细化水平$

海滩街与海寺晨钟
!

通讯员 高宏亮

海滩街位于金水区! 南起岗杜北街!北

至黄河路!全长
#$$

多米!宽
%

米"

相传很久以前!这一带是时常泛滥的滔

滔黄河!后来河水流向寺坡村!沙砾和淤泥

冲刷到村边! 人们把沙砾堆集的河边称作

#海滩$%不久!河水退去!有村民在沙堆的西

边发现一块高三丈&宽二丈的大顽石!大顽

石上栖息着一对凤凰!经阳光照射!凤凰身

上泛起闪闪发光的金星!后来村民把它们叫

做金凤凰" 天长日久!凤凰引得百灵&黄莺&

鹦鹉&斑鸠&喜鹊等云集周围"这些鸟舞姿翩

翩!歌喉婉转!十分快乐"

在大顽石西边稍北住着村民的地方!后

来又有无家可归的难民也在此安家落户!人

烟逐渐稠密!形成新的村庄"说来奇怪!自从

有了金凤凰!这里瘠薄的荒地好像上了一层

麻饼!只要春&秋天把种子撒在荒滩地里!收

获时就能丰收" 村民们认为这是天鸟的帮

助!是神鸟金凤凰保佑村民过上好日子" 于

是大家集资在大顽石露出的地方'现海滩街

路西偏北的方向(建起一座寺院!名叫#海滩

寺$! 寺院内的佛殿雄伟壮观! 结构别具一

格!院里苍松翠柏!青竹繁茂% 寺院西边#海

滩$上建的天仙庙内雕刻的全是天仙与百鸟

朝凤的图案!院中置有古钟!每逢年节!都要

敲钟! 附近村民男女老幼前往焚香朝拜!求

金凤凰和百鸟保村民们平安&吉祥% 当时的

盛景就是有名的#海寺晨钟$!为清朝末年郑

州八景之一%

!0#"

年! 由于南阳路& 黄河路开始兴

建!这里逐渐热闹起来!最初卖小吃的&卖菜

的&卖肉蛋副食的纷纷在此摆设地摊!云集

叫卖!形成城郊小集市%

!0+&

年!一些商贩&

住家户&机关单位开始集资在此东西两侧建

房盖屋!初步形成街道!因这里过去曾叫#海

滩$又有一座#海滩寺$!老百姓便把这里叫

成了#海滩街$!沿袭至今%

而文中提到的#海寺晨钟$不但是古郑

州的一大名景!更因为其极具神话色彩的传

说!让每个郑州人难以忘怀%

传说海滩寺!寺庙巍峨壮观!寺内殿分

三大部分)站佛殿&睡佛殿&坐佛殿!另外还

附有配殿!分别是天地殿&天仙庙&僧房%座

座大殿金碧辉煌!院内苍松古柏直入云霄!

被前来祈福的人们称为神仙下凡之路 !因

此庙中香火颇为旺盛% 当时!海滩寺天仙庙

前门楼内悬挂着一口古钟! 每逢农历初一&

十五寺内便会鸣钟! 以招信民前来朝拜!钟

声洪亮&声闻十里之遥!信民们就三五成群

来到庙中祈福!这即是当时有名的#海寺晨

钟$%

!0&%

年! 冯玉祥主豫时! 海滩寺被拆

除!#海寺晨钟$不再响起!只有庙会流传至

今%
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稳了生育率
暖了租户心
!

本报记者 高 凯 通讯员 张宏亮

!让流动人员感受到家的温暖#管理效果明显$"

!这个*悄悄话室+设立得很人性化$"!民警&房东&计
生工作人员三结合#模式很先进$ ",,这是北京海
淀区计生工作人员在金水区张庄村学习流动人口计
生管理时留下的感叹之言$ 张庄村何来的!魅力"能
吸引到北京的同行千里迢迢来学习- 昨日记者走进
张庄村一探究竟$

!楼上三层是外地来的务工人员#两家有孩子#

其余是未要孩子的年轻夫妇#有干建材生意的&有做
物流的$ "在张庄村村民彭顺梅家中#记者向其提及
村中计生管理工作时#她!倒竹筒"式介绍了家中流
动人口居住的情况#令记者始料未及$

彭顺梅对记者说#不光是她#村里任何一户房主
都能将家中流动人口居住情况说得一清二楚$ 自打
村里实行了!警育"结合的计生管理措施#房东们都
成了计生工作人员的!视频探头"#服务好流动人口#

还要监督管理生育情况$

位于郑汴路附近的张庄村周边聚集着多家知名
的建材&铝材等交易市场#日益繁荣的市场吸引着越
来越多的外来人员来!淘金"#而不少!淘金者"都选
择在张庄村居住$流动人口一天天增多#打破了这个
小村庄!一家三口"&!一家四口"的生活模式#也成张
庄村在!新农村建设"中的一块儿硬伤$

!房东只顾挣钱#租户交钱就能住下#这就给某
些租住房屋者提供了*越轨+计生政策的条件#导致
村中计生工作成了*麻绳提豆腐+$"谈起过去村中的
计生管理#该村一位计生专干无奈地对记者说$

为了解决这一问题# 张庄村大胆地在全市首推
了!警育结合"的计生管理办法#将村委会和派出所
结合$流动人口到派出所登记时#派出所民警会主动
要求流动人口出示张庄村发放的婚育证明册# 有证
明册就能顺利领到暂住证# 并免费享受多项计生服
务# 在村中住下后# 可长期享用张庄村提供的微机
室&图书室&!悄悄话"室&康检室等服务$

!在这种管理模式中#房东是第一道环节发挥硬
性管理作用#二道&三道是民警和计生专干人性化管
理和把关备档$定期对房东进行*计生工作+考核#工
作突出的评为*好房东+并给予奖励#反之则扣除村
中发放的部分福利$"凤凰台办事处计生工作人员王
雪萍对记者说$

如今#在实施了!警育结合"计生管理办法的张
庄村#只要有流动人员上门租房#房东就会带着住户
到计生管理办公室和派出所办理婚育方面的相关手
续$从去年

(

月份到现在#该村没有一件违反计生政
策的事件发生$

!张庄村*警育结合+管理办法很实用#通过民
警&房东&计生工作人员三方齐抓共管#不但为流动
人口提供了温馨的服务#而且稳定了生育率$ "市计
生委的一位负责人对记者说#尤其是该村设立的!悄
悄话"室#不仅是对女性的关爱#也有效保障了流动
人口的权益$
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消除 /!处安全隐患
本报讯(记者 高凯 实习生 杨晓哲 通讯员 向天

燕)地毯式排查!三合一"场所#发现一个清理一个$ 昨
日#金水区凤凰台办事处安监部门对辖区建材市场&临
街门面进行突击检查#

&+

处隐患被及时消除$

据了解#凤凰台办事处辖区集中了多家建材市场&

物流市场&建筑工地等#人员居住情况复杂#尤其是一
些个体门店#为了节省开销#安排店中的工作人员吃住
在店中#给市场安全埋下了隐患$一旦这些!三合一"场
所发生事故#必将产生连锁反应引起重大事故$

该办事处一位负责人告诉记者# 眼下正是少雨缺
水的干燥季节#极易出现火灾事故#加强安全检查迫在
眉睫$ 此次#突击检查后#办事处还将安排专职人员对
辖区市场&仓储&建筑工地等人员密集场所进行严密监
控#并督促相关单位进行整改$ 此外#办事处还将在夜
间进行不定时突击检查#发现一处隐患当场处理一处#

力争消除市场内死灰复燃的!三合一"场所$

截至目前#该办事处共排查辖区市场
!%

个&经营
店面

%(

个#发现隐患
&+

处#当场整改
!0

处#其余的正
在工作人员的监督下整改$

执法关口向前移
热情服务进工地
本报讯(通讯员 张李斌)昨日#金水区执法局一中

队工作人员走进辖区建筑施工企业和单位# 向辖区企
业宣讲文明施工# 并和施工单位签订 .文明施工承诺
书/#为辖区居民创造安静的生活环境$

据该队一位负责人介绍#节后#很多工地都恢复了
施工#一些施工单位不自觉遵守相关规定#干扰了辖区
居民的正常生活$ 居民对部分建筑施工企业和单位随
意挖掘道路&侵占绿地&施工噪声扰民&建筑垃圾运输
污染路面等问题的投诉增多# 部分扰民事件还使居民
和施工企业产生了矛盾$

此次#执法人员走进工地向施工单位发放.致施工
企业的一封信/# 并与施工企业签订 .文明施工承诺
书/#就是要给施工单位打一针!预防针"#从源头上控
制施工扰民行为$
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居民告别!臭"水污染
本报讯(通讯员 邢宝丽)卫生路北段地下排污管

道狭窄#污水不能及时排走#造成周围
!(

个家属院的
居民天天与!臭"水同进出$居民多次反映#市政局工作
人员多次来修#都不见效果$ 昨日#南阳新村办事处工
作人员&金水区市政局工作人员&居民代表聚在一起为
堵塞管道!会诊"#成功疏通管道$

据住在卫生北路的居民张先生讲# 该路段的下水
管道是过去的老式管道#直径仅有

($12

#污水管道被
堵塞后常常会有地下污水冒出#造成路面上污水横流#

周围家属院内臭气弥漫$居民们多次到有关部门反映#

并拨打市长电话去求助#管道工人也多次来疏通#但修
过一次后#过一段时间还会堵#不见效果$

此事被南阳新村办事处的工作人员得知后# 工作
人员主动联系市政部门# 并找来居民代表商议如何处
理$昨日中午#市政工作人员来到卫生北路处理被堵塞
的管道$ 下午

#

时许#堵塞的管道被疏通#街上的污水
被清扫#臭气渐渐退下$

古老的海滩街如今依然存在%


